
 

 

 

 

 

大学生の時、試験中にトントンと背中を叩かれました。 

「君、もういいかね？」の声に顔を上げると傍らに教授が立っていました。「もう君しか残ってい

ないんだが・・・。」と言われ、慌てて周りを見渡すと、１５０人ぐらい試験を受けていたはずの

大講義室で残っていたのは私一人でした。 

３０年以上かかわらせていただいた卓球の指導。おかげさまで全国大会にも何度か行かせていた

だきました。回を重ねる内に私は幾つかのことに気がつきました。勝つ選手、チームはそれなりの

準備を行っているということ。競技の特性にもよるのでしょうが、一つに試合時間ギリギリまで練

習します。会場内に練習場所がない時は、会場近くに練習場を確保していました。また、コンディ

ション管理にも余念がありません。冷房施設のない体育館で真夏の大会となれば、誰よりも早く駐

車場に入り、入口近くに停め、いつでも車内で涼をとれるようにしていました。 

「ベストを尽くせ」 

幾つかある私の座右の銘の一つです。期限等は絶対に守るべきですが、「あきらめの悪いこと」

が、常に悪いこととは限らないと思います。「いい意味であがくこと」も時には必要だと考えます。

可能性がある限り、挑み続ける。そのことで、目標がかなわなかったとしても、そこにはしっかり

とした充実感が残るのではないでしょうか。そしてその充実感が次の成功を手繰り寄せてくれるの

ではないでしょうか。今年度もコロナ禍での１年でした。６年生の為に写真スライドショーをつく

るべく、子供達の写真をさがしましたが、昨年度に引き続き、マスク姿の写真ばかりでした。改め

て厳しい中で子供達は頑張ってきたんだなと思いました。色んな制約は確かにありましたが、「ベ

ストを尽くせ」の言葉を大切にし、子供達は実践してくれていたと思います。 

４月より、保護者の方々、地域の方々のあたたかなご理解・ご協力、そして上戸っ子の頑張りに

日々支えられてきました。そんな１年間ももう終わろうとしています。春は別れの季節であると同

時に、出会いの季節です。３月１６日、８名の卒業生は立派にこの伝統ある上戸小学校を巣立って

いきました。別れは確かにさびしいですが、別れがあるからこそ、人の世は美しく、出会いがある

からこそ人の世は素晴らしいと言います。８名の卒業生、これまでＰＴＡとして支え続けて下さっ

た保護者の皆様方をはじめ、本校に関わってくださったすべての方々にこれまでの感謝をお伝えす

ると共に、素晴らしい出会いが来ることを願ってやみません。この一年間、本当にありがとうござ

いました。そしてこれからもどうぞ宜しくお願いいたします。 

                 令和４年３月  珠洲市立上戸小学校長  道端 専次 

 
 
 

PTA役員の皆様をはじめ保護者の皆様、一年間ありがとうございました。初めてのことだらけで

大変なことも多々ありましたが、子どもたちの成長を間近でみることができ、充実した一年間でし

た。私自身も会長を務めさせていただく中で先生方や保護者の皆様、また地域の皆様方と共に活動

させていただき成長することができました。皆様のご協力を頂き、この大役を無事に務めることが

できたと思っております。本当にありがとうございました。最後になりますが、上戸小学校の PTA

が益々発展することを期待しまして、退任のご挨拶とさせていただきます。 

令和３年度 PTA会長 西田 貴俊 
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《知》意欲的に学び、課題に粘り強く取り組む児童 

《徳》社会のルール・学校のきまりを守り、 

礼儀正しく思いやりのある児童 

《体》心身ともに健康で、命を大切にする児童 

ＰＴＡ会長退任のご挨拶 



児童朝会  
３月８日。１・２年生の学年発表がありました。ペープサート

を使ってお話を発表しました。はっきり、しっかりとした声で上
手に演じていました。また、２年生は覚えた九九も披露しました。
かなりのスピードで言えるようになっていました。「しっかり聞こ
える声で発表していた。」「自分の担当を間違えないで言うことが
できていた。」「九九を言うスピードが速かった。」等の感想をもら
い、嬉しそうな１・２年生でした。 
 

すこやか会修了式 
３月１４日。令和３年度すこやか会修了式が行われました。す

こやか会会長山本 昇様より、６年生一人一人に茶道教室から記念
品等とともに、修了証が手渡されました。子供達は、この６年間、
すこやか会から多くのことを学び成長してきました。式の最後に、
山本会長様から「挑戦すること、感謝の心をもつことの大切さ」
をお話していただきました。この先ずっとその経験が役に立つこ
とでしょう。すこやか会の皆様、有り難うございました。 

 

 

 
 

 

 
 
 
 
 
 

                   
第７５回卒業証書授与式 

 ３月１６日。第７５回卒業証書授与式が行われ、８名の卒
業生が巣立ちました。卒業生、在校生、お互いの思いが表れ
たとてもいい式でした。教室で保護者の方に感謝のお花をプ
レゼントしたり、保護者の方々がつくられた素敵なスライド
ショーも見たりしました。多くの方々のご協力により卒業式
が出来ましたことに心より感謝
申し上げます。 

4 月 行事予定 

４日（月） 入学式準備（新４～６年 13：00～） 

５日（火） 入学式 始業式 新任式 

６日（水） 給食開始 

７日（木） 
身体計測 校外児童会 
守る会との対面式 集団下校 

８日（金） PTA役員会（18：00～） 

11 日（月） PTA安全指導  
縦割り班発足 

13 日（水） 委員会・クラブ発足 

15 日（金） 
安全点検 １年生を迎える
会 すこやか会年度初め会
議（18：00～） 

18 日（月） 基礎学力調査 

19 日（火） 全国学力調査 

20 日（水） ＰＴＡ安全指導  

22 日（金） 尿検査  

授業参観・ＰＴＡ総会・学級懇談会 

27 日（水） 学校運営協議会（１６：００～） 

28 日（木） 交通安全・防犯教室 

29 日（金） 昭和の日 

・私は、あいうえ do!と茶道教室に入ってい
ました。あいうえ do!ではいろんな工作を教
えてもらいました。茶道教室ではお茶のたて
方など普段できない事を知ることができま
した。            （泉㟢 光） 

・私は、茶道教室とあいうえ do!に入ってい
ました。茶道教室ではお茶の入れ方や飲み
方、道具の使い方を学びました。あいうえ do!
では日常の物で工作する楽しさを学びまし
た。             （梶 凪沙） 
 

・僕は、茶道教室に入っていました。お茶の
たてかたも教えてもらいました。おかしの食
べ方も教わりました。この茶道教室が続いて
ほしいと改めて思いました。 （儀谷 凱翔） 
 

・僕は、茶道教室に入っていました。茶道教
室では、お茶のたて方などを学びました。そ
して、お菓子などももらいました。大変だっ
たけど楽しかったです。    （郡 星哉） 
 

・私は、あいうえ do!に入ってみんなといっ
しょにいろいろな物を作ったのが楽しかっ
たです。あいうえ do!でいろんな人と仲が深
まってうれしかったです。  （西田 真優） 
 

・私は、あいうえ do!に入っていました。１
～６年のみんなで、色々な物を作ったりしま
した。それぞれのイベントにあわせて物を作
るのが楽しかったです。   （鳩野 芽衣） 
 

・ぼくは茶道教室に入っていました。中々道
具の使い方が分からず苦戦した時もあった
けど、先生に優しく教えてもらったりしたの
で楽しかったです。     （平野 雄大） 

・私は茶道教室に入っていました。たくさん
分からないことがあったけれど、優しく教え
てくださいました。これからも続けていけば
良いなと思います。    （谷内口 心春） 
 

＊ご芳志：大丸様から、「大丸すこやかクラブ」として 3500 円頂
きました。有り難うございます。 

新年度、都合により変更する場合も
あります。ご了承ください。 



１・２年生 

６年生のこはるさんに、うんどうかいの

ダンスをおしえてもらったことがこころに

のこっています。赤ぐみのせいやさんが、リ

レーですごくはやかったです。 

           （吾郷 梨愛奈） 

 

 ６年生のかいとくん、まいあさいっしょ

に学校にいってくれてありがとうございま

す。おもしろいはなしをしたり、車に気をつ

けたりして、いっしょにあるいてくれまし

た。うれしかったです。   （紺谷 洸斗） 

 

うんどう会のリレーの時、まゆさんがな

らび方を教えてくれてやさしかったです。

めいさん、組きょくのキーボードを教えて

くれてありがとうございました。  

（加須屋 依里） 

 

わたしは、なぎささんに、おくる会の時の

なにわ男子のペンライトを見せてもらった

ことが心にのこっています。ダンスはとて

もかっこよかったです。   （三上 逢海） 

 

わたしは、ゆう大くんたちとおにごっこ

をしたことが心にのこっています。わたし

とあみちゃんがおにのとき、ゆう大くんを

つかまえたことがうれしかったです。 

（福田 彩蓮） 

 

わたしは、光さんにうんどう会のダンス

を教えてもらって、うまくおどることがで

きました。「やってみよう」をおどって、う

んどう会が楽しくなりました。みなさん、あ

りがとうございました。  （谷内口 優月） 

 

 

３・４年生 

１番さいしょだからきんちょうしました。

でも、うまくできました。さいごまで一生け

んめいがんばりました。きゃらげも上手く

言えました。組曲ふるさとでは、歌もおどり

も上手くできました。    （家根 大翔） 
 

 「自然大好き生き物レンジャー」というげ

きでぼくは、児童役をしました。ぼくは、バ

ケツと虫かごを持って出ました。すごくき

んちょうしました。でも、楽しかったです。

練習のせいかを出し切ったと思います。 

（泉㟢 陽希） 
 

 ぼくは、セリフの「ちょっとまったー！」

をいう時、少しきんちょうしました。でも、

生き物レンジャーの役は楽しくて、うきう

きしました。１・２年生のげきは、見ていて

おもしろいなと思いました。 

（徳力 海来） 
 

ぼくたちのげきは、田んぼや川にごみを

すてたり、生き物を持ち帰ったりすること

を生き物レンジャーがだめだと教えて、学

校のみんなにも伝えるという話です。練習

の成果を出せて上手くできました。 

（油谷 友希） 
 

げきは、最初は上手くできるかきんちょ

うしたけどやってみたらできたのでよかっ

たと思いました。送る会では、司会もしま

した。ぼくは、送る会の司会は初めてでし

た。だけど、上手くできてよかったです。 

 （初鳥 凪音） 
 

げきをしている時、６年生が楽しそうに

笑っていました。わたしは、大きな声では

きはきと言えてよかったです。５年生のよ

さこいも見ていて楽しかったです。６年生

のダンスはとても上手でした。 

（谷内 茉子） 

ありがとう、６年生 

 

 

６年生を送る会 

 

 



５・６年生 

 一番の思い出は卒業式です。卒業式は６

年生にとって一番大切な日です。飾りつけ

等の準備や送る言葉の練習を頑張り、当日

は、一生懸命に感謝の気持ちを伝えられま

した。 

（家根 蒼汰） 
 

 一番の思い出は修学旅行です。キゴ山で

みんなで泊まりました。宿泊の部屋で友達

とたくさん話をして楽しかったです。また、

みんなでお風呂に入ったことも楽しかった

です。とてもいい思い出になりました。 

（泉 宙奈） 
 

 一番の思い出は修学旅行へ行ったことで

す。兼六園で大きな像を見付けてとても驚

いたし、おもしろいなと思いました。他にも

クイズをしながら、いろいろなところを見

て回って楽しかったです。 

 （谷 紗梨菜） 
 

 修学旅行で動物園へ行き、クイズを解き

ながら、いろいろな動物を見て回りました。

他にも金箔ソフトを食べたり、兼六園へ行

ったりしました。人生でなかなかできない

経験をたくさんできました。 

（泉㟢 光） 

 

 小学校最後の運動会では、最上級生とな

って、下級生を引っ張る立場になった時、不

安がありました。でも、友達が支えてくれて

「仲間がいれば強くなれる。」と思え、頑張

ることができました。 

（梶 凪沙） 

 

 

 

 

 修学旅行が思い出に残っています。みん

なで動物園へ行ったり、キゴ山で星を見な

がら話をしたりしました。男子みんなでお

風呂に入ったことも思い出です。 

            （儀谷 凱翔） 

 

 運動会や６年生を送る会が楽しかったで

す。運動会では、班長として協力できました。

６年生を送る会では、ダンスを踊ったり、組

曲の演奏をしたりしたのが楽しかったです。 

（郡 星哉） 

 

 ５・６年生みんなで修学旅行へ行ったこ

とが一番の思い出です。動物園で動物を見

たり、金箔ソフトを食べたり、宿でみんなで

泊まったりして、とても充実していました。 

（西田 真優） 

 

 みんなで泊まった修学旅行が思い出に残

っています。動物園や兼六園でミッション

をしながら見て回るのが特によかったです。

ずっと歩いて疲れたけれど、とても楽しか

ったです。 

（鳩野 芽衣） 

 

 修学旅行が思い出に残っています。動物

園へ行ったり、金箔ソフトを食べたりした

ことが心に残っています。最高の思い出に

なりました。 

（平野 雄大） 

 

同級生９人でたくさん笑い合ったことが

一番の思い出です。授業中や休み時間等、友

達とたくさん話をしました。どんな時でも

笑顔で楽しむことができてよかったと思い

ます。 

（谷内口 心春） 

 

学校生活の思い出 


